

# Bericht Bezirkskapellmeister Bezirksversammlung der BAG Krems 2023

*BezKpm Martin Stöger*

## Rückblick auf musikalische Ereignisse März 2022 bis Februar 2023:

**Dirigentenworkshop:** Der Workshop konnte wegen Erkrankung des Dozenten nicht wie geplant im März 2022 durchgeführt werden, auch der Ersatztermin im Mai 2022 kam nicht zustande.

Am 22.01.2023 jedoch ging der Dirigentenworkshop mit Thomas Maderthaner im Musikheim der TK Gedersdorf mit 6 aktiven und 20 passiven Teilnehmern, sowie ca. 45 Musikern im Workshoporchester sehr erfolgreich über die Bühne. Die Resonanz auf den Workshop war sowohl von den Teilnehmern als auch von den Musikern durchwegs positiv. Herzliches Danke an die TK Gedersdorf für die unkomplizierte Nutzung des Musikheims, die Verpflegung und die Mitwirkung im Orchester, an die MK Paudorf für die Mitwirkung im Orchester, sowie selbstverständlich an den Dozenten Landeskapellmeister-Stellvertreter Thomas Maderthaner für den interessanten Tag!

Für Anfang 2024 steht der Vorschlag im Raum, wieder einen Workshop, jedoch mit einer anderen thematischen Ausrichtung zu organisieren (Böhmische Musik für Blasorchester).

**Konzertwertung 2022:** Am 24.04.2022 fand die Konzertwertung der BAG Krems im Haus der Musik in Grafenwörth statt. Hauptsächlich aufgrund der Nachwirkungen der diversen Lockdowns stellten sich "nur" 9 Kapellen (7 Stufe B, 2 Stufe C) der fachkundigen Jury. Die Location in Grafenwörth stellte sich einmal mehr als ideal für die Durchführung der Konzertwertung heraus, und wird auch im heurigen Jahr wieder für diese Veranstaltung genutzt werden.

Danke an die teilnehmenden Vereine, hoffentlich nutzen heuer wieder mehr Kapellen diese Möglichkeit der Standortbestimmung und um ein konstruktives Feedback zu erhalten.

**100 Jahre NÖ:** Am 26.06.2022 fanden in allen Bezirken Niederösterreichs Feierlichkeiten mit reger Beteiligung des NÖBV statt. In Krems nahmen 16 Vereine der BAG am Sternmarsch sowie am darauffolgenden Großkonzert am Dominikanerplatz teil. 7 Musikkapellen davon waren dann auch noch beim anschließenden Festumzug vertreten. Trotz der sommerlichen Temperaturen und kleineren Unstimmigkeiten in der Organisation wurde es zu einem ausgesprochen erfreulichen Ereignis, das allen beteiligten sicher noch lange in Erinnerung bleiben wird.

**Weisenblasen 2023:** Das Weisenblasen der BAG Krems fand am 09.07.2022 in Spitz statt. 9 Gruppen trugen Stücke vor, die Bewertung erfolgte durch Bezirkskapellmeister-Stellvertreterin Sonja Burchhart. Erstmals nahmen auch Holzbläserensembles an der Veranstaltung teil, was allgemein als große Bereicherung wahrgenommen wurde. Danke an die TK Spitz für die Durchführung der Veranstaltung.

**Kapellmeisterstammtisch:** Am 9.10.2022 sowie am 26.02.2023 fanden informative Treffen statt, wo alle Kapellmeister der Mitgliedsvereine der BAG Krems eingeladen waren. Künftig soll es einmal jährlich (im Zeitraum Februar/März) einen derartigen Kapellmeisterstammtisch geben. Hier kann ungezwungen über aktuelle Entwicklungen berichtet werden, sowie können über das direkte Gespräch Anregungen, Wünsche und Beschwerden erörtert werden. Ich bitte im Interesse der einzelnen Vereine auch weiterhin um rege Teilnahme an dieser Veranstaltung!

### Ausblick auf 2023:

**Konzertwertung 2023:** findet am Sonntag, den 16.04.2023 wie gewohnt im Haus der Musik in Grafenwörth statt.

Zur Erinnerung: eine Teilnahme ohne Bewertung, jedoch mit Feedbackgespräch ist auch heuer wieder möglich.

Anmeldeschluss: 12.03.!!!

**Weisenblasen 2023:** findet am Samstag, den 26.08.2023 in Paudorf statt. Details zur Veranstaltung folgen.

### außerdem:

**neuer Landeskapellmeister:** Am 18.01.2023 trat Gerhard Forman die Nachfolge von Manfred Sternberger als Landeskapellmeister an. Dieser nicht turnusmäßige Wechsel erfolgte aufgrund des gesundheitlichen Zustands von Manfred Sternberger. Mit Gerhard Forman konnte ein überaus engagierter und über viele Jahre in unterschiedlichen Funktionen dem österreichischen Blasmusikverband verbundener Experte für diese Position gefunden werden.

**Zukunft Kapellmeisterausbildung:** Derzeit wird intensiv an einer Neuorganisation und einer systematischen Vereinheitlichung der Kapellmeisterausbildung in Österreich gearbeitet. In Kooperation mit dem Musikschulwesen ist geplant, dass bereits ab dem Schuljahr 2023/24 dieses Ausbildungsformat aktiv wird. Über Details wird in den nächsten Wochen berichtet.

**Bewerbe nutzen:** Zur Steigerung der Motivation bzw. der individuellen musikalischen Qualitäten der Musiker ist es sinnvoll, nicht nur an der Konzertmusikbewertung teilzunehmen, sondern insbesondere auch am Bewerb "Musik in kleinen Gruppen" und am Weisenblasen. Die Vorbereitung darauf ist oft genauso wertvoll wie die Teilnahme selbst, und wird von den Musikern üblicherweise auch als große Bereicherung wahrgenommen.